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 会長報告                長友芳郎会長 

❖本日は F.コリンズの船上におけるスピーチに関するお話

しをさせていただきます。その内容は「本日のプログラム」

の時間に致しますが、もう一点、ニコニコボックスにも関係

していると言われていますので、その話しもして置こうと思

います。 

F.コリンズは会員の中でも生真面目なかつ献身的な男

でしたが、クラブへ和楽と活気を導入しようと努めました。

1911 年 7 月に同クラブの第一回家族ピクニックが催され

た時には、自ら歓迎のあいさつをする役を買って出て、自

分の店の果物や食品を寄贈しました。そして、その場の

S.A.A.を引き受けてピクニックに背広を着てくるなんて仰々

しいといって、50 セントの罰金を課したり、パイプタバコを吸

う奴はきどり屋だというのでまた、罰金を申し渡しました。こ

れが今の R.C.で行なわれているニコニコ箱の由来といわ

れます。  

  

 

 幹事報告                  川上 勉幹事 

◆2024.04.14（火）はＤＴＡ(地区研修・協議会)がシビック

センター(日立市)、ホテルテラスザスクエア日立で開催さ

れます。会長幹事・クラブ役員の方は出席義務となります。 

◆今月の“ハイライトよねやま 288”ができあがりましたので、

お送りします。ぜひご覧いただければ幸いです。 

◆2024.03.09.(土).ロータリー財団地区補助金管理 

セミナー 10：00～ 水戸三の丸ホテル 

◆ロータリー平和フェローシップの候補者募集 

 

 

第 1201 例会報告（2024.03.16） 

点  鐘 会長 長友芳郎 

国歌斉唱・R ソング それでこそロータリー 

本日のプログラム 船上演説（F.コリンズ） 長友芳郎会員 

ゲスト ・ ビジター  

水と衛生月間 

■■出席状況 

会 員   9 名 
出席率 100.00% 

出 席 者  5 名 

WEB出席  2 名 Make-up 2名 

定款第10条(第6-7節除く) 長友会員・伊藤会員 

■ニコニコボックス 

目標額 (本年度) 400,000 円 

実績額 本日/累計 13,000円 323,000円 

■MESSAGE 

長友会員 ごぶさたです。 

川上会員 来週は「たまがわ」です。 

荒木会員 好天の中、フラフラやって来ました。 

海老原会員 

今日は何の日：靴の記念日です。 日本靴連盟

が1932年に制定しました。西洋靴の工場「伊勢

勝造靴場」を東京・築地入船町に日本初の西洋

靴の工場を開設した日です。 

大原会員 松山さん本お久しぶりです。 

松山会員 
お久しぶりです。Caféに来てください。 

「珈琲いと」です。 

横山会員 お久しぶりです、 

■今後の予定 

03/22．金 四クラブ合同観桜会 東京よみうりCC 

03/23-24 ＰＥＴＳ ホテルテラス ザ スクエア日立 10：00～ 

04/14．日 ＤＴＡ 日立シビックセンター 09：00～ 

04/21．日 米山オリエンテーション ホテル日航つくば 10：00 

06/01．土 地区会長幹事会.水戸京成ホテル 

08/09．金 ガバナー公式訪問 大髙司郎GE(高萩RC) 

例会の欠席は、水曜日 AM 10:00 までに川上幹事 
TEL 090-3497-0383 に連絡して下さい。≫ 

【通常例会 04.05】 

観桜会 
（TGC竜ケ崎）・樹音 

会員増強(親睦)委員会 

【通常例会 03.29】 

会員卓話⑨ 
（ロータリー活動を通して） 

クラブ管理運営委員会 

 

本日のプログラム  

 
次回のプログラム 
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 本日のプログラム  

船上における即興演説 

長友芳郎会員 

B.Frank Collins 

第二回全米ロータリークラブ連

合ポートランド大会、船上演説 

Service not self  自己否定が

強 い と い う → Service above 

self に変更→１９５０年正式モ

ットーに採用 

ロータリーの目的は、意義ある

事業の基礎として奉仕の理念

を奨励し、これを育むことにある。

具体的には、次の各項を奨励

することにある： 

奉仕理念 決議２３－３４ 

１ ロータリーは、基本的には、一つの人生哲学であり、そ

れは利己的な欲求と義務およびこれに伴う他人のために

奉仕したいという感情とのあいだに常に存在する矛盾を和

らげようとするものである。この哲学は奉仕―「超我の奉仕」

の哲学であり、これは、「最もよく奉仕する者、最も多く報い

られる」という実践的な倫理原則に基づくものである 

 

19 世紀後半、アメリカは第二次産業革命が起こり、都市

部に工場がたくさん作られた。それによって人の流れは田

舎から都会へ移り住むようになった。都市部の急激な人

口増加によって大量生産の手段がなかったため、食料不

足が起こっていた。市場は、質の悪い食食料品が並び、

腐りかかったものや、品質の悪いものが、売り手の印なりの

ままに売られていた牛乳には白い液体が混ぜられ増量さ

れていた。また、調味料など状態の悪いものを見せために、

透明の容器ではなく、中身が見えない。陶器とかタルで売

られていた有毒なもので、色付けされたものや味付けされ

たものもあった。これらは売り手は責任を持たず、買ったも

のの責任と言うひどい時代であった。そのためか 19 世紀

後半は胃痛で病院に通う人が多かった。1900 年の患者

が多数出たこれは品質の悪い食料品のせいであったと思

われる。その後FDA設立でやっと法的に規制された。FDA

アメリカ食品、医薬品局食品などを取り締まる、アメリカ合

衆国の政府機関、日本の厚生労働省に似た役割を持つ。

1900 年設立ロータリーの創立の時代、背景を知ることで、

ロータリアンのサービスに関する考え方を知る一助になる

のではないかと思います。 

 

船上での演説内容（一部） 

 

我々ミネアポリスには「広報クラブ」というものがありまし

て、ミネアポリスに存在するクラブの中でも最大の会員数

を誇っています。言ってみれば「ミネアポリス後援会」のよ

うなものです。誰もがそのクラブに所属しており、実際ロー

タリークラブからも 99％ もの会員がその中に名を連ねて

おります。そして 2 週間ほど前になりますが、ロータリーク

ラブのあるメンバーが広報クラブの会長を我々の会合に

招待したのです。会長がお見えになったので、お言葉を頂

こうと時間を設けましたところ、彼はこう始めました ― 「私

は皆さんに白状しなければならないことがひとつあります。

このロータリークラブが発足された当初、私は創立会員と

して名簿への登録を済ませておりました。しかし考えあぐね

た挙句、クラブとしての活動は制限的でビジネスとして効

率的でないように当時の私には思われ、賛同する気持ち

が持てず、それ以来クラブに参加したことはありませんでし

た。 

しかし皆さん、私は発足からの皆さんの活動を拝見し、

現在のクラブの姿を存じております。皆さんは実践の集団

です。創立会員として登録を行ってからクラブに参加しな

かったことこそ私の人生の不覚であったと悔やんでおりま

す。」ここにいらっしゃる議長もご記憶かと思いますが、創

立総会において、ロータリークラブの意味を誤って解釈し

ていたある人物が、クラブの理念を批判する発言をしたの

です。それにより、ロータリーの掲げる思想が誤解のうちに

捉えられるという結果を招いてしまったのです。会長は、自

ら入会待機リストに名前を登録し、機会に恵まれればいつ

でも会員になりたいと希望されております。 

我々は会員同士の友愛の精神を大切にしています。そ

んなクラブとして誇りに思えるエピソードを最後にひとつご

紹介させていただきましょう。入会して半年にも満たないあ

る会員が、公開会合で立ち上がり、こう言いました。「皆さ

ん、私はこの街に存在する友愛主義を謳った様々な組織

に所属しております。それらの組織に何年も籍を置く中、ロ

ータリークラブにこの半年間参加したわけですが、ここでは

私が他の組織を通して出会った以上の方々から隔意ない

お付き合いを頂きました。私は妻に、もし私に万が一のこと

があり助言や手助けが必要となったら、その時は他でもな

い ミ ネ ア ポ リ

ス・ロータリー

クラブの門 を

叩くように、と

言ってあるの

です。」これこ

そが我々クラ

ブが象徴する

精神なのです。

（拍手が起こる） 

RI2640 地区 PDG 成川守彦氏の原稿より 


